

“ on la croyait dépossédée à jamais. Il ne lui faudrait qu'un coup de génie pour revoir ses grands jours d'autrefois : elle paraît hésiter entre les deux camps sociaux qui se partagent le monde actuel : c'est une question de savoir si elle ne décidera pas la victoire en faveur de celui où elle jettera son autorité morale.”

Quel magnifique hommage rendu à la Papauté, par un observateur sympathique, il est vrai, au catholicisme, mais dont les tendances sont loin d'être orthodoxes.

* * *

Le jour de la fête de la Purification de Marie et de la Présentation de l'Enfant Jésus au Temple, l'éloquente parole du Père Monsabré a retenti de nouveau à Rome, pour célébrer les gloires de Marie, telles que les résume, à son honneur et à notre profit, la dévotion du Rosaire. L'église choisie pour ce sermon a été celle de Sainte-Marie de la Minerve, où cette dévotion a son siège principal, et où l'illustre Dominicain a pu remplir encore une fois, au milieu même de sa famille religieuse, et d'un immense auditoire qui se pressait autour de sa chaire, l'ancienne promesse qu'il a faite, a-t-il dit, de propager, partout où il prêcherait, la dévotion du Rosaire, comme la plus chère à Marie. Et il a ajouté qu'il en parlait plus volontiers à Rome, parce que cette dévotion y a reçu de nos jours un puissant essor, par l'œuvre de l'auguste et saint Pontife que l'on peut appeler le Pape du Rosaire.

Comme suite à ces hommages rendus à la Mère de Dieu, ajoutons qu'un religieux de l'ordre des Carmes, a installé sur la tour de Babel, dont les ruines subsistent encore, une Statue de Notre-Dame des Victoires, bénite par Pie IX. La tour de Babel a perdu six de ses huit étages, mais les deux étages qui restent sont visibles de 80 kilomètres ou 50 milles anglais à la ronde. Sa base quadrangulaire a 194 mètres ou 645 pieds anglais de côté ; les briques qui ont servi à la construction sont de l'argile la plus pure, et d'un blanc légèrement échauffé par une petite nuance fauve. Avant la cuisson, ces briques avaient été couvertes de caractères curméiformes. Le bitume qui a servi de ciment provient d'une source située à peu de distance de la tour.

L'érection de la Statue de Notre-Dame des Victoires sur la tour de Babel a donné lieu à une grande cérémonie à laquelle les musulmans eux-mêmes ont assisté. Ce pays est rempli de souvenirs du passé respectés par le temps.

* * *

Un numéro récent des *Etudes Religieuses* contient, sur la grande question de l'Union des catholiques français, un article ou plutôt tout un travail, du R. P. de Scoraille, dont M. Eugène Veuillot rend compte dans l'Univers. Il s'agit, non pas d'une union comprenant tout, et particulièrement la question sociale, mais de la nécessité de nous unir pour défendre efficacement les droits de